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天童中部地域 令和２年１０月７日開催 

市民のこえ 所管課等 回答及び対応状況 

① 少子高齢化をはじめ、新型コ

ロナウイルスの感染拡大、働き方

改革などの影響を受けて、地方へ

の移住希望者が増えているようで

す。 

これまで以上に、移住希望者に

天童市を知ってもらい、移住者の

増加に結び付けるために、市ホー

ムページや市報などにもっと明確

でわかりやすい移住者対応施策の

情報を掲載してみてはどうでしょ

うか。具体的には、天童市の強み

や移住の方法、これまでに天童市

に移住された方のコメント、住み

よさランキングで毎年東北地方の

中で上位に入っていることなどの

情報があれば大きなＰＲになると

思います。 

市長公室 本市では、ここ１０年間におい

て転出者よりも他市からの転入

者が多く、このような要因から人

口６万２千人が維持できている

と考えています。 

また、令和元年１０月から移住

定住促進担当の地域おこし協力

隊が着任し、新たな発想の中か

ら、様々な御意見をいただいてお

ります。地域おこし協力隊と連携

を図りながら、御提言の内容につ

いて検討してまいります。 

なお、今年度内に移住・定住に

特化したホームページを構築す

る予定です。住よさランキングな

ども含め、移住者の増加につなが

るような情報を提供していきた

いと考えています。 

② 働き方改革や新型コロナウイ

ルスの影響で、テレワークやオン

ライン会議など、働き方が随分変

わってきました。このような状況

にあって、他自治体では仕事をし

ながら意見交換や交流ができるス

ペースが設置され、新たな交流の

あり方が出てきているようです。 

天童市でも、Ｗｉ－Ｆｉの環境

などが整備された、自由に、そし

て低料金で利用できるワーキング

スペースの確保をお願いします。 

市長公室 

商工観光課 

コワーキングスペースで、様々

な方が情報交換しながら、それぞ

れの目的に合った使い方をして

いただければ非常に効果的で、移

住・定住にもつながるものと思い

ます。 

一方で、運営は行政で行うの

か、あるいは民間事業者が実施す

るのかなどといった課題もあり

ますので、整理しながら検討して

いきたいと考えます。 

③ 新型コロナウイルスの感染拡

大が懸念される中、避難所では、

健康に不安のある方の専用スペー

スを別棟や別階に設ける必要があ

ると思います。現状として、指定

避難所の入口は基本的には１つで

危機管理室 避難所では、総合受付時の検温

等で体調不良者が確認された場

合、専用入口で受付を行います。

その際には、公民館が所有する展

示用パネル等をパーテーション

として活用しながら、一般の避難
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対応が困難ですので、今後ハード

面の整備が検討されているのかお

伺いします。 

 また、この対応策として、天童

中部公民館と勤労青少年ホームを

同時に避難所として開設すること

は考えられませんか。近くの天童

中部小学校が避難所として開設さ

れた場合も利用できるので、スム

ーズな避難所運営ができると思い

ます。それぞれの避難所で区分け

するよりも感染拡大防止につなが

ると判断しますがいかがでしょう

か。 

者と導線を分けることで対応が

可能と考えますので、現時点で、

各避難所におけるハード面の具

体的な整備の計画はありません。 

また、避難所の新型コロナウイ

ルス感染症対策として、アルコー

ル消毒液等の感染防止資機材を

事前に各市立公民館に配備して

いるほか、市立公民館主事に対

し、避難所対応の訓練を実施して

おり、７月２８日の豪雨時の避難

所開設の際には、訓練に基づき対

応しました。災害時には様々な対

応が求められます。７月２８日豪

雨への対応の検証結果や皆様か

らの様々な御意見を整理しなが

ら、さらに安全な対策を検討して

まいります。 

④ 災害発生時、市立公民館など

の指定避難所には、市の担当職員

がいち早く駆け付け、施設の開

錠・点検をすることになっていま

すが、地域には、市から誰が、何

人来るといった情報がうまく伝わ

っていません。 

また、避難運営がうまくいくよ

う、自主防災会と担当職員が一緒

に、打合せや備品点検、合同訓練

等を最低でも年１回は実施する必

要があると思いますが、いかがで

しょうか。 

危機管理室 ７月２８日豪雨時の避難所運

営の際には、誰が市職員なのか分

からないといった状況が発生し

ましたので、現在、避難所で市職

員と判別できるよう、ビブスを準

備しているところです。 

また、災害発生時には、市と地

域が共同して円滑な避難所運営

ができるよう、市の避難所担当職

員を指名して地区の防災訓練等

への参加を検討してまいります。 

⑤ 東交り江町内の緑地帯は、毎

月１回隣組単位で草取りをしてい

ますが、高齢化や働き方の変化か

ら、維持するのが難しくなってい

ます。以前、市に畑として使用で

都市計画課 緑地の日常的な維持管理は、地

元の町内会等にお願いしていま

す。また、緑地を新たに畑として

利用することについては、全市的

に認めない方向で考えておりま
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きないか相談したことがあります

が、実現されませんでした。ぜひ、

市民農園風に利用できるように、

再度検討をお願いします。 

 

す。このため、現在管理いただい

ている倉津川沿いの緑地につい

ても、畑としてではなく、これま

でと同じような維持管理をお願

いします。 

ただ、維持管理が難しくなって

いるとのことですので、地域の皆

様の負担軽減の方法や維持管理

のあり方等について、現地を確認

しながら御相談させていただき

たいと思います。 

⑥ 東交り江町内会では、緑地帯

の草刈りや公園清掃と合わせて街

路樹の草取りをしています。市で

定期的に街路樹の消毒や除草をし

てもらえませんか。特に春先は虫

が多くて大変です。 

建設課 市道の環境美化を目的とする

「心和む、美しい歩道づくりマイ

ロード事業」の内容について東交

り江町内会に説明を行い、御活用

いただくようお話しました。 

また、街路樹に害虫が発生した

場合は、建設課に御連絡いただけ

れば対応いたします。 

今後とも、地域の皆様と協働で

市道の維持管理を行ってまいり

ますので、御理解と御協力をお願

いします。 

⑦ 分別されていないごみ袋は回

収されず、張り紙が貼られます。

この張り紙がなかなかはがれませ

ん。はがれやすくしてもらえませ

んか。 

生活環境課 ごみ袋を出し直す際にレッド

カードをはがす必要はありませ

ん。分別し直した袋をそのまま使

用することができますので、御理

解をお願いします。 

⑧ 地域防災計画には、各避難所

の収容人数が公表されています

が、施設の実情と比較してみると、

想定よりも少ない人数しか入れな

いように感じます。避難してきた

方が、満員で入れないということ

がないようにしていただきたいと

思います。 

危機管理室 ７月２８日の豪雨の際には、寺

津地区の方の避難先である高擶

公民館に多数の方が避難され、農

業者トレーニングセンターも避

難所として開設しました。 

天童中部地区においても、災害

及び避難者数の状況に応じて、天

童中部小学校を利用するなど、学
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 校関係者と連携を図りながら、迅

速、そして柔軟に対応してまいり

ます。 

⑨ 倉津川で洪水が発生した場

合、本町・東本町・温泉地区の住

民が天童中部公民館に避難するに

は、橋を渡らなければなりません。

洪水時に橋を渡ることは大変危険

な行為であると思います。近くに

ビジネスホテルや温泉旅館があり

ますので、避難先の選択肢を増や

すといった観点から、緊急時にホ

テルや旅館を避難所として利用で

きるような協定の締結をぜひお願

いします。 

危機管理室 市では、平成２３年に天童温泉

協同組合や天童ビジネスホテル

協会と災害時における避難等の

協力について協定を締結してお

り、その内容は避難者の中で特に

配慮を要する方の受入れをお願

いするものとなっています。 

災害や避難の状況に応じて協

力をお願いすることになります

が、まずは、危険な状況になる前

に、自らの命を守るため、早め早

めの行動をお願いします。 

 


